MON PARCOURS

Entrepreneur Engagé

Je suis né le 20 avril 1958 à Roubaix (Nord) et suis père de deux enfants. J'ai créé mon entreprise spécialisée en Ingénierie Publique Territoriale en 2001.

Soucieux de servir le pays, je me suis engagé dans la Réserve Citoyenne de la Gendarmerie Nationale en 2010 et ai été élu Conseiller Municipal de Cambrai en 2014.

Mon engagement citoyen a été reconnu en 1997, où, à 39 ans, j'ai été élevé au rang de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite, Jacques Chirac étant Président de la République et Monsieur Alain Juppé Premier Ministre.

Les racines d'un engagement public

Fils d'un expert œnologue auprès des tribunaux et d'une assistante de gestion, je me suis engagé très tôt dans la vie professionnelle. Mon oncle, André Diligent, qui fut Parlementaire et Maire de Roubaix m'a très tôt donné le goût de l'action publique.

Le Général André Lalande, Compagnon de la Libération et l'un des derniers Chef d'État Major particulier du Président de la République Charles de Gaulle, qui fut le parrain de ma mère m'a également insufflé un sens élevé du service public.

C'est cette double influence que je me suis employé à mettre en œuvre au service des collectivités en étant élu, dès l'âge de 23 ans, adjoint au Maire de Roubaix et membre du Bureau de la Communauté Urbaine de Lille. Réélu en 1989, 1995 et 2001 à Roubaix, je poursuis aujourd'hui cet engagement à Cambrai où je suis élu depuis 2014.

Parallèlement, je m'emploie à mettre en œuvre ce postulat de service au sein de la Réserve Citoyenne de Défense et de Sécurité de la Gendarmerie Nationale à l'Etat Major de la Région Hauts-de-France avec le grade de Colonel, ainsi qu'au sein des Groupements de Gendarmerie Départementale du Nord et du Pas-de-Calais.

Inspiration Politique

André Diligent, puis Jacques Barrot et François Bayrou ont marqué le sens de mon engagement et mon entrée en politique en 1978.

Le Docteur Michel Ghysel, Député Gaulliste de Roubaix et Philippe Séguin m'ont, par la suite, fait partager le sens de l'engagement au service de l'Etat.

Le Ministre Patrick Kanner, rencontré dès 1983 à Roubaix dont il était Directeur du Centre Communal d'Action Sociale, et la vision de la laïcité au sein de la République, telle que promue par Manuel Valls, m'ont pétri une exigence d'indépendance et de neutralité du service public face au prosélytisme confessionnel quel qu'il soit.

Parcours professionnel

Après avoir été Maître Auxiliaire au Lycée de Douai-Wagnonville, j'ai occupé plusieurs postes de conseiller en communication auprès d'entreprises et de collectivités locales.

De par mes expériences et fonctions associatives, j'ai élaboré plusieurs études sur l'emploi des jeunes permettant de déboucher sur la création de formations qualifiantes, notamment dans le cadre des dispositifs « emplois jeunes » et sur la prévention de la toxicomanie et autres conduites addictives.

En 2001, j'ai créé ma société « Lieux Uniques en Nord » qui a pour objet le conseil en communication, l'organisation d'évènements pour les entreprises et les collectivités, l'accompagnement de projets, notamment en ingénierie culturelle et touristique. J'ai fait évoluer ma société en y créant le Département « Identité, Concept et Stratégie », lequel me permet de développer mon activité d'Ingénierie Publique Territoriale et d'accompagnement de projet auprès de collectivités locales et d'entreprises de la région.

Parallèlement, j'ai animé plusieurs cycles de formation (Deust et Licence) auprès de l'Université de Lille I et Lille II.

Passionné par le Patrimoine Urbain et Rural des villes du Nord, du Pas-de-Calais et de Wallonie (Belgique), j'ai publié une quinzaine de guides et ouvrages touristiques dans la collection « Ville en Poche » et « Terroir en Poche ».

Engagement associatif

Très engagé au sein de la Jeune Chambre Économique Française, j'ai présidé de 1985 à 1987, la JCE de Roubaix puis l'Association « Top Diffusion » affiliée à l'ADNSEA – La Sauvegarde du Nord, qui a pour objet l'insertion professionnelle des jeunes.

De 1993 à 1997, j'ai assumé les fonctions de Vice-président du Comité de la Croix Rouge Française de l'Agglomération Roubaisienne et de 1995 à 1998, j'ai présidé l'association « Jeunes Médiateurs Santé » engagée au profit d'actions d'information et de prévention de la toxicomanie des jeunes en difficulté.

Mon expertise en la matière m'a valu d'être nommé administrateur de l'association « D'un Monde à l'Autre », observatoire régional des politiques d'intégration. Mon expérience en matière de « Politique de la Ville » et Développement Social des Quartiers a amené plusieurs Préfets de Région à me nommer administrateur de la Délégation Régionale du Fond d'Action Sociale, au titre des personnalités qualifiées. De 1998 à 2002, j'ai présidé l'association « Ensemble, Réfléchir, Agir » laquelle accompagne des publics en situation d'insertion sociale et professionnelle, pour apprendre la lecture, le calcul et l'écriture.

En 2003, j'ai été élu à la tête de la délégation locale de Roubaix de la Croix Rouge Française. Membre du Club de la Presse Nord-Pas de Calais de 2007 à 2010 et membre actif du club « Entreprises et Communication » ainsi que du Comité Grand Lille (depuis 2008), j'ai également été le Référent Régional du SCOOP, Festival Européen du Journalisme qui a eu lieu à Lille en 2011.

Aujourd'hui

Aujourd'hui, je suis engagé au sein du réseau de la communication publique et territoriale « Cap' Com », organisme agréé par le Ministère de l'Intérieur pour la formation des élus locaux et du réseau « Place de la Communication – Hauts-de-France ».

Investi dans la promotion territoriale des Hauts-de-France, je siège toujours au sein du Comité Grand Lille et j'ai rejoint l'Association des « Anciens des Hautes Etudes Régionales – Sciences Po Lille » où je m'emploie à faire rayonner le Hainaut-Cambrésis.

Sensibilisé aux problématiques d'aménagement du territoire, je participe aux travaux du Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement du Nord (CAUE) ainsi qu'à ceux de l'Association des Urbanistes des Hauts-de-France (UHDF).

Membre du MEDEF Hainaut-Cambrésis, j'ai soutenu la candidature de l'Entrepreneur Nordiste Frédéric Motte à la Présidence du MEDEF National et j'ai rejoint le Club d'Entreprises Cambrésien « Réussir ».

Je suis Conseiller Municipal de Cambrai après avoir porté une liste d'opposition au Maire sortant en 2014 sous l'étiquette « Cambrai, Ensemble et Autrement ». J'ai siégé, de Mars 2014 à Décembre 2016, à la Communauté d'Agglomération de Cambrai. Je suis administrateur du Lycée Professionnel Louis Blériot.

Je suis candidat aux prochaines élections Municipales de Cambrai de Mars 2020, à la tête d'une liste sans étiquette, « Envie d'Agir pour Cambrai - Cambrai avec vous, autrement ! ».

Travaux d'Études et de Recherches

Travaux

Animation de la « Deuxième Journée de la Ruralité » sur le thème du Numérique – Communauté de Communes Sud Avesnois – ValJoly – Mars 2017

Animation d'un cycle de conférences sur le thème « Des Territoires, Un Projet » : « Le devenir du Canal du Nord en lien avec le Grand Projet du Canal Seine Nord Europe », « Le repositionnement du site industriel de La Lainière de Roubaix dans le cadre d'un programme de la SEM Ville Renouvelée », « La reconversion des Abattoirs de Bomel à Namur » (Fabrique Culturelle (Belgique) – Octobre 2016

Animation de la conférence sur « Le Parc d'Activité du XXI è siècle de Roubaix-Tourcoing -Wattrelos » dans le cadre d'une démarche de Renouvellement Urbain - Vème édition de ProjeCt City : Forum des enjeux urbains innovants de la Ville - Octobre 2015

Controverse : « L'ouverture de la Région Nord-Pas de Calais à l'Europe et au Monde » – Octobre 2015 – Cycle de Formation Pluridisciplinaire des Hautes Etudes Régionales – Sciences Po Lille.

Animation de la Journée d'Echanges : « Discriminations ... pour agir ensemble localement » – Préfecture du Département de l'Hérault – FASILD – Club d'Entreprises Face – Avril 2004.

Rapporteur du Colloque du Conseil National des Villes sur le thème : « Le Maire, la Santé et la Politique de la Ville » – Mars 1997

Publication : Synthèse des travaux du colloque pour le Docteur Michel Gysel, Membre du Haut Conseil de la Santé Publique et du Conseil National des Villes – Mars 1997

Études

Mission d'étude pour le Conseil Général du Nord sur la stratégie de communication relative aux évolutions législatives liées aux territoires départementaux – Aout- Septembre 2014

Mission d'Etude, d'Analyse et de Préconisations pour l'offre des services des parcs urbains de l'Espace Naturel Métropolitain sur Communauté Urbaine de Lille – 2005

Préconisations du plan de formation départemental (1998) notamment sur les créations de postes d'« Emplois Jeunes » dans les collèges pour le Conseil Général du Nord

Mission d'Etude pour le Conseil Général du Nord sur la Prévention de l'Alcoolisme et l'Offre de Soins à intégrer – Janvier – Aout 1996

Publication : Analyse des Systèmes de Prévention et de Soins de l'Alcoolisme en Europe et en France. Préconisations d'Actions de Prévention pour le Département du Nord – Septembre 1996

Lutte contre la Toxicomanie – Etats Généraux du Département du Nord (1993-1994) pour la Préfecture du Nord, le Conseil Général du Nord, et la Fondation de France

Projet Fédérateur – Communication et Participation (1987-1990) pour la Préfecture et les Sous-Préfectures de l'Aisne.

Articles et Publications

Rapport d'étonnement / Note de Synthèse : Cycle de Formation Pluridisciplinaire des Hautes Etudes Régionales – Sciences Po Lille : « Les Fractures et disparités territoriales en Région Hauts-de-France » (Septembre 2016).

Coordination de la ligne éditoriale de la Collection « Ville et Terroirs en Poche » consacrée au Patrimoine Urbain et Rural du Nord-Pas-de-Calais et de la Belgique (2005-2012) des villes de Bergues, Villeneuve d'Ascq, Béthune – Capitale Régionale de la Culture, Montreuil sur Mer, Mons, Namur – Terroir en Poche : Gravelines – les rives de l'Aa, Le Quesnoy et le Quercitain, Orchies-Beuvry La Forêt-Cœur de Pévèle, Val Joly en Sud Avesnois, Nœux-les-Mines et environs.

Actualités et dossiers en santé publique (1997-1998) - Haut Conseil de la Santé Publique.

Référentiel « Nouveaux Métiers, Nouveaux Services » : approche de la problématique des « Emplois Jeunes » (1997-1998) pour le Centre Régional de Recherche Pédagogique de Lille.

Lutte contre la toxicomanie : « Une expérience Roubaisienne ; les Jeunes Médiateurs Santé » pour le Bulletin des Élus locaux – Avril 1997

Contribution au cycle d'Émissions-Débats « Répliques » initié par France Culture « Roubaix, la Ville aux cent cheminées » et « Le Paritarisme à Roubaix » – Le Pays d'Ici – Bilan avec le Centre National des Archives du Monde du Travail – Mars 1988